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星报南昌专电（特派记者 桑红青）

奇瑞汽车的无极变速器、38所的航管雷达

和阳光电源、熔安动力等公司的高新技术

产品，引起中博会嘉宾的极大热情。而熔

安动力船用大功率柴油机是首次亮相，成

为一颗新星。昨天，在皖江城市带承接产

业转移示范区推介会上，江苏熔盛重工有

限公司总监冯建军作为唯一一位客商代

表发言，并对合肥的投资环境赞不绝口。

“熔安动力配套园区项目此次作为合

肥经开区项目带到南昌，希望能给这样一

个好项目找个好婆家，到时我们就把家安

在合肥了。”冯建军说，熔盛重工早在2007

年落户合肥，一期船用低速柴油机项目总

投资 45.97亿人民币，设计年生产能力500

万匹马力，生产规模为全国第一，产后可

实现产值 100多亿元。该项目也是目前安

徽最大的民间资本投资项目，从2008年开

工建设到现在，企业完成的投资已达到了

一半左右。

冯建军说，正是因为安徽好的投资环

境，他们铁了心要在合肥“安家”，此次中

博会上，熔盛重工再次与合肥经开区签订

了熔安铸造项目，投资总额17亿元。

冯建军说，他们还准备在合肥建立

熔安动力配套园区，总投资约 50 亿元，

目前选址在经开区南部，此次参加中博

会并把项目带到南昌，希望能找到“如

意郎君”。

中博会上与深圳企业结“姻缘”

奇瑞签10亿元合约 进军新能源客车
星报南昌专电（特派记者 桑红青）

安凯客车相继研发出混合动力、纯电动等

多款新能源客车，江淮汽车今年8月与天

津正道签署新能源汽车项目……日前，坊

间称奇瑞汽车欲借壳安凯客车注入新能

源客车项目。记者昨天从有关方面获悉，

奇瑞在中博会上结缘深圳一家企业，正式

签下10亿元的新能源客车的合资协议，这

意味着奇瑞汽车将正式进军新能源客车。

本届中博会上，奇瑞控股有限公司和

深圳康美特科技有限公司签订了合作协

议，按照协议，双方拟出资10亿元打造新

能源客车项目。其中，奇瑞方面出资5.8

亿元，深圳康美特出资4.2亿元。目前，初

步确定选址在芜湖市鸠江区。

据介绍，奇瑞汽车此次签订协议项目

主要是新能源客车的研发和生产。实际

上，奇瑞汽车早在2001年就成立了清洁能

源汽车专项组，专门从事混合动力汽车、

替代燃料汽车等前沿技术的研究与开

发。今年4月份，奇瑞与美国Better-place

签署技术合作协议，联手开发量产型可更

换电池的电动汽车，并研究电动汽车充电

网络的解决方案。奇瑞QQ3、瑞麒M1两

款插电式纯电动汽车，预计将在今年下半

年正式推向市场。其中奇瑞纯电动小轿

车已经上市，目前在北京、芜湖、合肥等多

个地区示范运营。

另悉，2010年被公认是我国新能源汽

车发展的元年，而我省却走在了前面。相

关资料显示，安凯客车从2003年开始便与

国内知名高校和研究院所进行产学研合作

研发多款新能源客车。江淮汽车8月3日

与仰融名下的天津正道股权投资管理有限

公司签署合约，双方按照50%∶50%的股权

比例共同成立合资公司研发新能源汽车。

星报南昌专电（特派记者 桑红青）

“听说安徽的葡萄品质好，我非常希望将

来有机会把国外先进的葡萄酒酿造技术

带到安徽，也愿意到安徽投资。”当记者

采访加拿大华商总会主席林金龙对安徽

的印象，他迫不及待地表达了投资安徽

的想法。

林金龙说，他去年曾经来安徽开过

会，认为安徽的投资环境非常好，更对安

徽的旅游、农业生态资源产生了浓厚兴

趣。“听说安徽盛产葡萄，却没有进行产

品深加工，收益并不是很好，百姓得不到

实惠。”林金龙说，自己此次受我省邀请

参加中博会，也是希望把国外最先进的

酿酒技术带到安徽，到时可以通过建葡

萄基地，酿造葡萄酒、做衍生产品来提高

葡萄利用价值，到时可以用安徽的葡萄

酿成世界顶级葡萄酒，让百姓得到实惠。

据介绍，加拿大华商总会是海外重

要的侨商团体，商会成立10年来在国内

投资达500亿元，投资领域涉及房地产、

食品、钢铁等，项目遍布全国各地。身为

主席的林金龙最善长的是“牵线”。迄今

为止，他带领会员为国内牵线搭桥，已促

成100多亿元的投资项目，投资建设集旅

游观光、农业生态种植园、葡萄酒加工厂

等为一体的项目。

合肥熔安动力
50亿项目觅“郎君”

加拿大华商总会主席林金龙：

“想把安徽葡萄酿成顶级葡萄酒”


